

Peregrinación franciscana a Sineu

El programa

El día 29 de Mayo, festividad de la Ascensión del Señor, las Hermandades Terciarias de Mallorca, presididas por el Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, irán, como ya dijimos, en devota peregrinación, a visitar la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, que se venera en la iglesia parroquial de Sineu.

He aquí el programa de la peregrinación.

«Partida.—Los peregrinos de Palma saldrán en tren especial a las cinco y media.

De Inca saldrá también un tren especial para los peregrinos, a las cuatro y media.

Los Terciarios de los pueblos situados en la línea del Ferro-carril de Palma a Inca, podrán, avisando anticipadamente, aprovechar el tren que saldrá de Palma a las cinco y media. Los Directores de las respectivas Hermandades deberán para esto entenderse cuanto antes con la Comisión organizadora.

Los peregrinos de los demás pueblos que hagan el viaje en carruaje señalarán la salida a la hora conveniente para que puedan hallarse en Sineu una hora antes de la señalada para la entrada oficial de la peregrinación.

Los Directores deberán comunicar anticipadamente a la Junta de Sineu el número aproximado de peregrinos y la hora de su llegada, a fin de que se les pueda preparar alojamiento y señalar puesto para los carruajes.

La entrada.—A las siete y cuarto llegará el tren de Palma. Un cuarto antes, o sea a las siete, acudirán a la estación del Ferro-carril todos los peregrinos agrupados en torno de sus respectivas banderas. Colocados en el puesto que se les señale, se organizará la entrada a las siete y media. Irá delante, la Hermandad de Sineu y seguirán las demás por el orden con que hubieren comunicado su asistencia.

La comitiva seguirá el siguiente itinerario: calle de Zornoza, plaza del P. Riera, calles de Son Torrelló, Mayor y plaza de la Constitución e Iglesia Parroquial.

En la Plaza del P. Riera se detendrá brevemente y el Rdo. Sr. Cura-Párroco de Sineu saludará a los peregrinos.

En la Iglesia Parroquial dejarán las banderas y los que hayan oído misa y comulgado procurarán dejar el puesto a los que todavía deban hacerlo.

A las ocho empezará la Misa de *Comunión general*, en la que se acercarán los peregrinos a confortarse con el Pan de los Angeles. Predicará durante la Misa un Rdo. P. Capuchino.

Después de la Misa de Comunión tendrán los peregrinos tiempo para desayunarse hasta las diez y media en que se reunirán en la plaza del P. Riera para asistir a la

Misa solemne—Que se celebrará en un espacioso local situado en dicha plaza y en lugar visible desde toda ella.

Predicará el Rdo. P. Pedro J. Cerdá, Superior del Convento de Franciscanos de Inca.

Antes de la Misa cuidarán los Directores de que las banderas respectivas sean llevadas al lugar donde se cantará la Misa y allí quedarán depositadas hasta la procesión de la tarde.

Terminada la Misa nuestro Ilmo. Prelado hará su pastoral bendición a los asistentes. Quedará después tiempo libre hasta las cuatro de la tarde, hora en que un repique de campanas congregará a los peregrinos en la plaza que el Ayuntamiento de Sineu dedicará al P. Riera.

Descubrimiento de una lápida.—Allí se descubrirá solemnemente la lápida que a su esclarecido hijo dedica el pueblo de Sineu, y el Excmo. y Rldmo. señor Obispo dirigirá su autorizada palabra a los asistentes.

Seguidamente se organizará la

Procesión.—Que será presidida por el Sr. Obispo y demás Autoridades.

Se recogerán las banderas, y los Terciarios se agruparán en torno de la suya respectiva, yendo delante los hombres y después las mujeres de cada pueblo por el mismo orden que se ha señalado para la entrada. Procurarán todos hallarse ordenados antes de que entre la procesión en la Iglesia Parroquial, de donde seguirá por la Plaza de la Constitución y calle de la Esperanza; entrará en la iglesia de las Concepcionistas y seguirá por las calles de la Esperanza, Pujol, Rincón, Son Riera, desfilando por delante de la casa del P. Riera, en la que la Hermandad de Sineu habrá colocado conmemorativa lápida; continuará por las calles de Maura, Gil, Dalman, plaza del Conde de España, Mercado, Carretera de Inca, Triquet, plaza de S. Marcos, Obispo, plaza de la Constitución, entrando nuevamente en la Iglesia Parroquial.

Pronunciará un discurso el Rdo. Sr. don Juan Rotger, Profesor del Seminario, y cantado el Te Deum se dará por terminada la peregrinación.

Los peregrinos podrán emprender desde luego la vuelta a sus casas. Los de Inca saldrán en tren especial a las siete y los de Palma a las siete y veinte minutos».

Visita Pastoral en Puigpuñent

Llegó el Rvmo. Sr. Obispo, acompañado de sus familiares Sres. Frau y Bonet, a las siete y media de la tarde del 15, siendo recibido a la entrada de dicho pueblo, por el clero, autoridades y feligreses. Inmediatamente se dirigió a la parroquia, en donde, una vez cantado el Te Deum, subió al púlpito, pronunciando hermoso discurso. El 14 por la mañana administró el sacramento de la confirmación a 185 niñas, siendo madrinas las señoras doña María Blanes, doña Pilar Aguiló y doña Juana Ana Nadal; por la tarde visitó las religiosas del Amparo. El 15 administró por la mañana la confirmación a 177 niños, siendo padrinos los señores don Felipe Villalonga, don Fernando Truyols y don Alfonso Aguiló; por la tarde visitó las escuelas nacionales. El 16 por la mañana visitó la iglesia de Galicia, de donde regresó a las dos de la tarde, permaneciendo en Puigpuñent hasta el 17 por la tarde, en que fue despedido por el clero, autoridades y pueblo, trasladándose a Esporlas.

Corresponsal.

Puigpuñent, 21 de Mayo.

Vida deportiva

Ciclismo.—Arbona en Palma

Ha regresado de Villareal, en donde, según ya dijimos, ganó los dos primeros premios de velocidad y resistencia, nuestro paisano el notable corredor de la casa Darder Hermanos, Juan Arbona, a quien felicitamos por estos nuevos triunfos que le colocan en uno de los primeros puestos del ciclismo español.

Hípicas

Ayer, a causa del mal tiempo, que dejó la pista en muy malas condiciones, se suspendió la prueba «Inauguración» del concurso hípico.

Sotnas

Del mar

Esta mañana, a las nueve, ha llegado a nuestro puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Alicante.

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para Cabrera. Para salir esta noche, a las ocho y media, está despachado el vapor «Rey Jaime II», para Barcelona.

Mañana debe llegar el vapor «Rey Jaime I», procedente de la Ciudad Condal.

En el Ateneo Mariano

Lucidas en extremo resultaron y en verdad amenas la conferencia y la audición musical dadas por los catedráticos de la Normal don Salvador Rossell y don Rafael Balaguer, ante un público selecto.

Ocupaban el estrado los jóvenes académicos de la Academia del Magisterio, iniciadores de la obra, presidida por el conferenciante Sr. Rossell. En presidencia de honor figuraba el M. I. Sr. D. Buenaventura Barceló, Canónigo Arcipreste, y a sus lados el M. I. Sr. D. Martín Llobera y el M. I. Sr. D. Juan Quetglas, el M. I. Sr. Fiscal eclesiástico D. Francisco Esteve, los R. R. P. Cuadras y Carreras, la Sra. Directora de la Escuela Normal de Maestras con una nutrida representación del Claustro y de las Stas. slumnas, los Catedráticos Sr. Sainz, Ferrer y otros distinguidos caballeros.

El joven presidente de la Academia, don Juan Sancho Llodrà, con breves, pero bien dichas palabras esbozó la historia de la Academia del Magisterio y los medios puestos en práctica para llegar a conseguir la celebración del acto que presenciaban los asistentes.

Y a continuación tomó la palabra el catedrático Sr. Rossell.

Con dominio y fluidez de palabra, lenguaje correcto y estilo apropiado, dió comienzo a su notable conferencia con una introducción en la que además de excusarse por su atrevimiento en aceptar la invitación de sus jóvenes discípulos explicó el porqué de la elección del tema y la necesidad de hacer trabajos de divulgación sobre el Quijote. He aquí una síntesis del notable trabajo del señor Rossell:

Bellezas del Quijote: necesidad de hacerlas asequibles a la inteligencia del pueblo y de propagar su estudio en los centros de instrucción.

Canto a las bellezas de Mallorca.—Comparación del Quijote con otras obras de Cervantes: superioridad del primero sobre las segundas.—Proceso histórico de la manera de apreciar el valor interno del Quijote: intervención que ha cabido en ello a los ingleses.—Estudio de Federico Oliver en el «A B C» de 1916.—Consideraciones del Quijote como parodia de los Libros de Caballería. Relaciones de éstos con la obra inmor-

tal.—Necesidad de conocer los libros de caballería para darse cuenta de la forma externa del Quijote.—Estudio del Quijote como sucesión de aventuras. Episodios que en él se intercalan.—El Quijote es una síntesis gloriosa de todos los géneros literarios. Estudio de los tipos: simpatías que ofrecen todos.—Moralidad del Quijote: comparación y diferencia con otros libros, como el Decamerón, Pantagruel, y Gargantúa, etc.—El estilo.—El Quijote interiormente considerado: su alto contenido filosófico lo hará vivir eternamente a diferencia de los demás libros de caballería.—Dualidad del Quijote: el Quijote cómico y el Quijote simbólico.—Los dos tipos eternamente contrapuestos que aparecen en él.—Poder del ideal.—D. Quijote.—Pesadumbre de la materia.—Sancho.—Fuerza expansiva del Quijote. Traducción a todas las lenguas.—Fracaso de todos los imitadores de Cervantes.—El Quijote vivirá siempre unido a España y mientras aquél viva, vivirá ésta...

Al terminar, el señor Rosell fué ovacionado por el inteligente público que escuchó con avidez una conferencia tan hermosa y concienzuda, y que revela los profundos estudios que en la materia tiene hechos el autor.

A continuación subió al estrado el señor Balaguer: iba el señor Balaguer precedido de la fama. Pero la realidad superó las esperanzas de todos. Un dominio completo de la guitarra, una ejecución magistral y un sentimiento verdaderamente artístico, son las características del joven profesor que reúne en su fogosa alma nacida en los ricos y floridos vergeles valencianos la severidad de un hombre de ciencias y el temple de verdadero artista.

Al interpretar las piezas musicales anunciadas brotaban limpias y sonoras cascadas de armonía que tuvieron embelesados a los oyentes. El público aplaudió entusiasmado y hubo de aumentar el señor Balaguer su repertorio tocando la jota aragonesa de Tarrega con que puso fin al concierto.

La Congregación de María Inmaculada y San Luis, la Academia del Magisterio y las juntas respectivas, dan las gracias a los profesores señores Rosell y Balaguer y piden a la Santísima Virgen les pague la caridad que con los Congregantes han usado.

Un Congregante.

En la Audiencia

Sentencias

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Inca contra J. R., acusado del delito de injurias, y por ella se absuelve libremente al procesado declarando las costas de oficio.

También ha dictado sentencia en la causa seguida por el Juzgado de la Catedral contra R. J. T., acusado del delito de hurto, y por ella se condena al procesado al pago de la multa de 155 pesetas.

La fiesta de Santa Rita

Ayer se celebró, en la iglesia del Socorro, la fiesta de Santa Rita, abogada de imposibles.

Por la mañana hubo misa de Comunión general, la que se vió muy concurrida.

A las diez y media se celebró el Oficio mayor, siendo el celebrante el Rdo. P. Juan Serra, asistido, en calidad de diácono del Rdo. P. Constantino Malumbres y de subdiácono del Rdo. Bartolomé Font.

Ocupó el púlpito el Rdo. P. Félix Sánchez.

Terminada la Misa mayor, el Director, Rdo. P. Norberto V. Nieto, dió la Bendición Papal concedida, por el Papa Pío X, a todas las iglesias donde haya establecidos los Talleres de Caridad de Santa Rita en el día de su festividad.

La novena a la Santa terminó anteayer con Te Deum y la bendición de las rosas.

Durante todo el día de ayer desfiló, ante el altar de Santa Rita, el cual estaba artísticamente adornado, gran gentío, pudiéndose decir que todo Palma fué a invocarla.

Las próximas elecciones

Se han publicado las siguientes notas oficiales:

De los conservadores: «El silencio del partido conservador ante la reiterada insistencia de que éste cede un puesto a los mauristas en la candidatura de Senadores, exige una rectificación, cuya omisión o demora para después de las elecciones de Diputados a Cortes sería incorrecta y quizás podría estimarse como habilidad poco recomendable.

Conste, por lo tanto, que la noticia es inexacta».

De los reformistas: «Reunido el Comité provincial del partido reformista con los representantes de varios pueblos, acordó ratificar el acuerdo ante-

GRAN DESTILERIA del anís FLOR DE MALLORCA

EL MEJOR DE LOS ANISADOS

Especialidad del más superior de los licores

Marca VERDAD estomacal

y del aperitivo PALO ESBARRANCH y demás licores

Viuda Esbarranch e hijos, Palma.—En venta Colmados y café

riormente tomado sobre la conveniencia de presentar un solo candidato para la próxima, lucha, y a fin de facilitar el acuerdo con los demás partidos de la izquierda se abstiene de presentar candidato propio dejando la designación a los partidos republicano y socialista.

Esto no obstante, se acordó apoyar la candidatura que en definitiva presenten los partidos republicano y socialista».

Notas de Sociedad

Viatcado

Ayer fué viaticado el médico-director de la Casa de Socorro, don Bartolomé Gayá. Deseámosle pronta mejoría.

De viaje

Esta mañana ha llegado, procedente de Ibiza, la comisión de Magistrados que pasó a la vecina isla para fallar las causas pendientes.

En el «Rey Jaime II» ha llegado, procedente de Alicante y Madrid, don Guillermo Ramis de Ayre/Roselló.

En el mismo buque ha llegado el M. I. señor don Cayetano Puerto, Chantre de la Catedral de Orihuela; viene acompañado de su hermana doña Catalina, y pasará breve temporada en esta isla. Sea bienvenido.

Mercado de Inca

Almendrón de 126'00 a 00'00 pesetas los 42'52 kg. (quintal). Trigo, de 00'00 a 00'00 pesetas los 74'54 litros. (cuartera).

Candeal, de 00'00 a 00 id. Cebada del país, de 18'50 a 00'00 id. Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id. Avena del país, de 15'00 a 00'00 id. Id. forastera, de 14'00 a 00'00 id. Habas para cocer, de 30'00 a 00'00 id. Id. ordinarias, de 26'50 a 00'00 id. Id. para ganados, de 25'00 a 00'00 id. Maíz, de 34'00 a 00'00 id. Fríjoles, de 00'00 a 00'00 id. Habichuelas (confits), de 55'00 a 00'00 id. Id. blancas, de 45'00 a 00'00 id. Garbanzos, de 39'00 a 00'00 id. Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la raroba. Azafrán, de 4'50 a 00'00 onza.

La campaña agraria en Mallorca

De Algaida

En la noche del próximo pasado lunes, el señor don José Font y Fargas dió en este pueblo una conferencia sobre la Confederación católica-agraria nacional. Esta tuvo lugar al aire libre, por no haber aquí local alguno suficiente para contener a la numerosa concurrencia que asistió a ella.

Presentado por el señor Cura Párroco, habló el conferenciante del objeto del Sindicato católico agrario, de las principales secciones del mismo, de su admirable propagación, de los satisfactorios resultados obtenidos desde su creación y del espíritu cristiano que ha de animar a todos los socios. No faltaron calurosos y merecidos aplausos.

Los comentarios que se han hecho y continúan haciéndose acerca de la notable conferencia del señor Font y Fargas son muy favorables a la obra magna de la Confederación católica-agraria, siendo, por tanto, de esperar que la labor del entusiasta propagandista será altamente provechosa a este vecindario, particularmente a la clase que se dedica a la agricultura, desde los puntos de vista religioso, moral y económico.

Algaida, 21 de Mayo.

De Alaró

Ayer noche, y ante un público numeroso, pues ascendía a más de 500 personal, desarrolló el entusiasta propagandista de la C. N. C. A. don Lorenzo Grenzner la importancia y ventajas que proporciona a los agricultores la Confederación del que es apóstol.

Sus manifestaciones merecieron extensos aplausos, que se prodigarón largo rato al terminar.

El Rdo. Sr. Cura Económico, don Guillermo Miralles, al dar las gracias al conferenciante, indicó que la Iglesia, no sólo se preocupa del bien espiritual de sus fieles, si

que también del material, y que, convencido de lo mucho que obtendría la clase agrícola sindicándose, vería con gusto lo efectuasen.

Terminado el acto, se nombró una comisión organizadora, de la que resultará la constitución definitiva de un Sindicato agrícola católico en esta villa.

Alaró, 21 de Mayo.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Juan Francisco de Regis, confesor.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Felipe Neri en honor de su glorioso Patriarca y Fundador San Felipe: Exposición a las diez, cantándose enseguida Tercia y la Misa mayor; por la tarde, a las siete y tres cuartos, Rosario, la devoción del Mes de Mayo y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Continúan en la Inmaculada Concepción (Santa Catalina), dedicadas por las Hijas de María a su Augusta Madre: Exposición a las siete y media y Mes de María durante una misa; a las diez, Misa mayor; por la tarde, a las ocho, Rosario, Triduo predicado por el Rdo. don Nicolás Saggese, catedrático del Seminario, solemnemente ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe.

Visita.—A Ntra. Sra. de las Mercedes, en la Merced.

Sueltos y noticias

Por maltrato

Por la Benemérita del puesto de Montuiri ha sido denunciado un individuo que maltrató con un látigo a un muchacho de once años de edad.

Los barberos

Reunidos los obreros barberos en junta general extraordinaria el día 21 del corriente para contestar a la petición de los patronos, y no queriendo ceder a la abolición de ir mancomunadas las propinas entre patronos y obreros, se acordó declarar la huelga general del oficio para el día 27 del corriente.

Hurto

En Petra, la Benemérita ha detenido a un sujeto por hurto de una gallina.

Estafa

La guardia civil del puesto de Son Servera ha detenido a cuatro sujetos presuntos autores de una estafa de madera.

Bendición aplazada

La bendición de la estatua de María Auxiliadora que debía efectuarse el domingo próximo día 25, ha sido aplazada hasta el domingo siguiente día 1.º de Junio.

Oportunamente publicaremos el programa que se está ultimando. La fiesta promete ser muy lucida.

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPE y enfermedades contagiosas. Frasco 5 ptas.

Comandancia de Ingenieros de Mallorca-Tropas

ANUNCIO

Acordada de orden superior la enagenación de tres mulos de desecho pertenecientes a la Compañía de Telégrafos de Mallorca, el día 5 del próximo mes de junio a las 11'30 tendrá lugar la venta en pública subasta, en el cuartel donde se aloja la Compañía de Zapadores (Rambla); corriendo a cargo del comprador el coste de los anuncios.

Palma 21 de mayo de 1919.

El Teniente Coronel Mayor Florencio Subías.

Se alquila

Casa «Son Matet», Carretera de Andraitx. Informarán: Concepción, 82, 1.º

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Durante el armisticio

Madrid, 23 (1'00) España reconoce la nacionalidad de Polonia

El Gobierno español ha entregado al representante polaco en España el documento por el cual se reconoce el nuevo Estado polaco.

En el documento se expresa el deseo de que las relaciones entre ambas naciones sean cordiales.

La firma del tratado aliado alemán Londres.—Se dice en los centros oficiales que la firma del tratado de paz se prorrogará hasta el día 29 de Mayo.

Las notas alemanas y los aliados Londres.—La Prensa Inglesa dice que las notas de Brackhoff Rantzau a los aliados se estimarán y estudiarán con detención por los aliados.

El regreso de Wilson Washington.—Se anuncia oficialmente que el Presidente Wilson regresará a América en el próximo mes de Junio.

Los «soviets» incendiarán Petrogrado antes de entregarlo

Stokolmo.—Las tropas de Estonia y Finlandia se hallan ya a cincuenta millas de Petrogrado.

Los «soviets» han manifestado que están dispuestos a incendiar la ciudad antes de abandonarla.

«L'Osservatore Romano» comenta la visita de Pesea al Papa

Roma.—El periódico, órgano oficial del Vaticano, «L'Osservatore Romano», comenta las noticias publicadas acerca de la visita del presidente de la República del Brasil, Sr. Pesea, al Papa.

Dice que se ocupa en este asunto en vista de que ciertos periódicos consignan que esta visita ponía fin al principio adoptado en 1870.

«L'Osservatore» declara errónea esta afirmación, pues Pesea es Presidente electo y no ha llenado aun las formalidades prescritas por la Constitución del Brasil.

«Así, pues, añade,—la recepción del Vaticano no puede ser más que un precedente para aquellos que se hallen en igual situación».

Foch expulsa de Spa a un comandante y un capitán alemanes

Nauen.—El mariscal Foch, generalísimo de los ejércitos aliados, ha expulsado de Spa al comandante alemán Papst.

La expulsión de dicho comandante se debió a haber hecho manifestaciones en contra de la comisión interaliada de armisticio.

Por la misma causa fué también expulsado de Spa el comandante Chain.

Las mujeres alemanas piden el apoyo de las europeas para una paz justa

Nauen.—Las mujeres alemanas han pedido a las mujeres europeas que les presten su apoyo para llegar a una paz justa y duradera.

El Consejo de los Cuatro París.—Se ha reunido el Consejo de los Cuatro.

El Consejo ha examinado la petición de prórroga que pide Alemania para firmar el tratado de paz.

Se acordó conceder dicha prórroga, pero fijando a los alemanes un nuevo plazo que será corto.

Se trató también del asunto de las fronteras austro-alemanas, pero no se siguió tratando de la cuestión por estar Italia contraria a la proposición de la comisión.

Las contraproposiciones alemanas y la paz Berlín.—Noticias oficiales aseguran que, caso de que los aliados se nieguen a aceptar las contraproposiciones alemanas de paz, Ebert y el Gabinete nacional no firmarán el tratado.

El exemperador Carlos Basilea.—El exemperador Carlos se ha trasladado a Prámgin.

El Presidente del Brasil Roma.—Ha regresado a París el Presidente de la república del Brasil, señor Pesea.

Dos incendios

Madrid, 22 (1'00)

En Bilbao.—En la alhóndiga municipal

Bilbao.—Se ha declarado un horroroso incendio en la alhóndiga municipal.

El fuego tomó ya, desde un principio, enormes proporciones.

El edificio quedó totalmente destruido.

El fuego se descubrió a las seis de la mañana. Desde aquella hora arden los viveres que había almacenados.

Han ocurrido explosiones, provocadas por las barricas y toneles.

El edificio estaba asegurado.

Los bomberos y la guardia civil realizan titánicos esfuerzos para ver de sofocar el voraz elemento.

Las pérdidas materiales ascienden a varios millones de pesetas.

Madrid, 23 (1'00)

En Madrid.—Casas destruidas

Ayer se declaró un incendio en el populoso barrio de Fuente de la Teja.

El voraz elemento destruyó cuatro casas. A consecuencia del fuego han quedado ocho familias en la miseria.

Más del incendio de Bilbao

Bilbao.—Continúa el incendio en la alhóndiga municipal.

Se han salvado importantísimas partidas de gasolina, evaluadas en tres millones de pesetas.

Créese que las pérdidas materiales ascienden a quince millones de pesetas.

La Bolsa

Madrid, 23 (1'00)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Amortizable 5 por 100, Amortizable 4 por 100, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

De Provincias

Madrid, 21 (22'00)

De Burgos.—Asamblea de Sindicatos católicos

Burgos.—Se ha celebrado la anunciada Asamblea de Sindicatos católicos.

Asistieron a ella representantes de 150 Sindicatos.

Hizo uso de la palabra el presidente de la Federación, señor Torres, quien encareció la importancia que han tenido para Castilla los Sindicatos.

Enumeró también los beneficios que tales entidades han reportado a esta región.

Manifestó, además, que los Sindicatos resolvieron, en forma equitativa, los conflictos de la tierra que se presentaron.

Habló luego el Gobernador civil de la provincia, quien ofreció su apoyo para el desenvolvimiento de los Sindicatos.

Después se leyeron las adhesiones recibidas, que son en importantísimo número.

Entre las adhesiones recibidas figuran las del Capitán general, Presidente de la Audiencia y del Arzobispo de Burgos.

Igualmente se adhieron a la Asamblea el jefe del Gobierno, señor Maura, y el Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseñor Ragonesi.

La Asamblea ha revestido suma importancia.

De Barcelona.—La huelga del ramo de agua

Barcelona.—Se ha iniciado la huelga entre los obreros del ramo de agua.

Se calcula que el número de trabajadores parados asciende a unos 3.000.

Los patronos han declarado que cerrarán antes de acceder a aumentar los jornales en dos pesetas diarias y a implantar la jornada de ocho horas.

Madrid, 23 (1'00)

De Vitoria.—Explosión de una caldera

Vitoria.—En la línea de Miranda a Bilbao explotó una caldera de un tren de mercancías.

A consecuencia del hecho resultaron muertos el maquinista y el fogonero.

De Sevilla.—Tren asaltado

Sevilla.—En el apeadero de Merinales asaltaron ladrones el tren mixto de Cádiz.

Los caos se llevaron los aparatos de luz de diferentes coches.

La presencia de los ladrones causó gran alarma entre los pasajeros.

La guardia civil detuvo a uno de los asaltantes.

Madrid, 23 (1'00)

De Vitoria.—Explosión de una caldera

Vitoria.—En la línea de Miranda a Bilbao explotó una caldera de un tren de mercancías.

A consecuencia del hecho resultaron muertos el maquinista y el fogonero.

De Sevilla.—Tren asaltado

Sevilla.—En el apeadero de Merinales asaltaron ladrones el tren mixto de Cádiz.

Los caos se llevaron los aparatos de luz de diferentes coches.

La presencia de los ladrones causó gran alarma entre los pasajeros.

La guardia civil detuvo a uno de los asaltantes.

Madrid, 23 (1'00)

El Rey y el Ministro de la Guerra en Cuatro Vientos.—Aviadores que no llegan.

—Vuelos

Ayer, a las nueve de la mañana, marchó el aeródromo de Cuatro Vientos S. M. el Rey, acompañado del Ministro de la Guerra, general Santiago, al objeto de esperar allí la llegada de los dos aviones italianos que debían haber salido de Barcelona para la Corte.

La mañana iba transcurriendo y los aviones no llegaban.

El biplano gigante inglés «Handley-Page» y otro aeroplano guiado por el aviador chileno O'Page realizaron vuelos en presencia del Monarca que fueron arriesgadísimos.

A las doce se retiró don Alfonso, acompañado del Ministro, del aeródromo de Cuatro Vientos, sin que hubieran llegado aún los aviones italianos.

De éstos se sabía solamente que habían salido de Barcelona a las cinco de la madrugada.

La travesía del Atlántico.—El avión «C. 4»

—El avión «C. 4»

Lisboa.—Ha salido para esta capital, desde Punta Delgada, el avión «C. 4».

En esta ciudad inspira serio cuidado la suerte que haya podido correr el aviador Hawker, sabiéndose ya el punto exacto de su caída.

Madrid, 23 (1'00)

Las próximas elecciones

Madrid, 23 (1'00)

Alhucemas y Bivona

El Marqués de Alhucemas ha contestado a la carta que le dirigió el Duque de Bivona separándose del partido por haber firmado su jefe el pacto de las izquierdas.

Le dice el Marqués que lamenta, respetándola, sin embargo, la determinación del Duque, y le hace protestas de su amor a la Monarquía y a la Patria, por las que dice se ha sacrificado.

Aznar no está disgustado

El general Aznar ha visitado al Marqués de Alhucemas para manifestarle que, contra lo que se ha dicho, no está disgustado.

Mitín

En el Teatro de la Comedia se celebrará hoy un mitín electoral.

En él hablarán los candidatos monárquicos.

Consejo en Palacio

Madrid, 23 (1'00)

Discurso de Maura.—Firma regia

Ayer, por la mañana, se celebró en Palacio el anunciado Consejo de Ministros.

Lo presidió S. M. el Rey.

El Consejo empezó más tarde que de ordinario debido a hallarse el Monarca en el aeródromo de Cuatro Vientos.

El jefe del Gobierno, señor Maura, pronunció el acostumbrado discurso resumiendo los principales acontecimientos habidos en política interior y exterior.

Luego el Rey firmó varios decretos de diferentes Ministerios.

Noticias varias

Madrid, 23 (1'00)

Visita de agradecimiento

Una comisión de subalternos del Estado visitó ayer al Subsecretario de la Presidencia.

La visita tenía por objeto agradecer las mejoras que les han sido concedidas.

La «Gaceta»

La «Gaceta» publica, en su número de ayer, las siguientes disposiciones:

Jubilando al ex embajador de España en Berlín, Sr. Polo de Bernabé.

Nombrando Caballeros Gran Cruz de Carlos III al Embajador en París, señor Quiñones de León, a nuestro representante en Bruselas, señor Marqués de Villalobar, y al aristócrata catalán señor Marqués de Sentmenat.

Y convocando a oposiciones para cubrir diez plazas de alumnos de Administración de la Armada.

El secretario de Hacienda, a Valencia

Ha marchado para Valencia el Subsecretario del Ministerio de Hacienda.

El monumento al Corazón de Jesús

La Junta organizadora del monumento al Sagrado Corazón de Jesús, erigido en el cerro de los Angeles, ha invitado a todos los católicos españoles para que adornen e iluminen las fachadas de sus casas el día 31 a 1 actual mes de Mayo, con motivo de celebrarse la inauguración de dicho monumento.

En este sentido, el Obispo de Madrid-Alcalá, Dr. Melo Alcalde, ha enviado una circular a los demás Prelados para ver de conseguir una manifestación extensa en toda España.

Trigo para Cádiz

Se ha dispuesto que el vapor «Segarra», que viene cargado de trigo argentino, descargue en Cádiz 1.610 toneladas de dicho cereal.

Este será destinado al abasto público de Cádiz.

La Casa de Velázquez

Se ha firmado una disposición concediendo terrenos en la Moncloa para construir en ellos la Casa de Velázquez.

De esta mañana

Madrid, 23 (5'30)

Las elecciones

La campaña de las izquierdas

Se da por seguro el fracaso de la campaña de las izquierdas.

Se hace notar que éstas, viendo en peligro el éxito, tratan ahora de hacer atmósfera en el extranjero.

Se sabe que, a tal efecto, cierto intelectual ha enviado un artículo a un diario francés.

Los diputados por el artículo 29

La Secretaría del Congreso advierte que los diputados que sean proclamados por el artículo 29 deberán presentar enseguida las credenciales, y los que sean elegidos por primera vez deberán presentar el acta acompañada de la partida de nacimiento.

Noticias varias

Las cigarreras

Las cigarreras han visitado las redacciones de los periódicos para protestar contra la Compañía Arrendataria de tabacos por no haber contestado a las peticiones que la formularon.

En el aeródromo de Cuatro Vientos

Al llegar el Rey al aeródromo de Cuatro Vientos aterrizaron tres monoplanos de Getafe.

El biplano Farmán no se elevó por haber sufrido una avería en el motor.

El aviador chileno realizó arriesgadísimos vuelos, uno de ellos peligrosísimo, costándole gran trabajo recobrar el dominio del aparato.

El avión Handley también se elevó.

El Rey visitó la escuela y los talleres.

Congreso de viajantes.—Sesión preparatoria

Ayer tarde se celebró la sesión preparatoria del Congreso de viajantes.

Presidió el Ministro de Fomento, señor Ossorio y Gallardo.

El Presidente de la Cámara de Comercio, señor Prat, hizo resaltar la oportunidad del Congreso.

El Presidente de la Asociación, señor Sacristán, agradeció al Gobierno la importancia que ha dado al Congreso.

El señor Ossorio y Gallardo ofreció que el Rey presida la sesión de clausura.

Dijo además que la próxima lucha comercial que se efectuará en Europa hace que los viajantes adquieran ahora una gran importancia.

Ofreció recoger y patrocinar las aspiraciones de los congresistas.

El Ministro fué ovacionado.

Los futuros cardenales

Roma.—En el Consistorio de Junio se nombrarán cardenales a Monseñor Sabdi, ex-delegado apostólico en Constantinopla, ahora arzobispo de Varsovia, y a Monseñor Sebastiani, decano del Tribunal de la Rota.

Durante el armisticio

Orlando da cuenta de sus gestiones

Roma.—Se ha celebrado Consejo de Ministros, habiendo durado seis horas.

En él expuso Orlando los trabajos que lleva realizados, desde que regresó de París, exponiendo las dificultades que ha encontrado.

El Consejo acordó mostrarse de acuerdo con las gestiones realizadas por la delegación italiana.

Orlando a París

Roma.—Ha regresado a París, el jefe del Gobierno, señor Orlando.

Los spartakistas incendian una estación de mercancías

Basilea.—Los spartakistas han incendiado la estación de mercancías de Eysnach, impidiendo que los bomberos interviniéran en la extinción del voraz elemento, el cual redujo a cenizas grandes cantidades de víveres.

Las tropas restablecieron el orden.

Desembarco de tropas en Riga.—Jefes bolchevisquis fusilados

Basilea.—Las tropas lituanas y finlandesas han desembarcado en el puerto de Riga.

La mayoría de los jefes bolchevisquis han sido fusilados.

Poincaré visitará Bélgica

Bruselas.—Dícese que el Presidente de la República francesa, señor Poincaré, visitará, a mediados del próximo Junio, la nación belga.

Nueva nota de Alemania a la «Entente»

Nauen.—(Radiograma de la noche).—El Presidente de la Comisión alemana en Versalles, Sr. Brockdorff-Rantzau, ha hecho entrega a la comisión aliada, de una nueva nota que trata de los derechos de los obreros.

En ella se pide que la Comisión de vigilancia, de cumplimiento al acuerdo tomado dando entrada al representante de la Liga sindicalista internacional.

En la nota, se condensa la creencia de que la Comisión cumplirá más fielmente su cometido, si estuviera compuesta de la mitad de miembros que fueran obreros, porque quedarían mejor garantizados sus derechos.

A Alemania se le concede una prórroga para firmar la paz

Nauen.—Clemenceau, ha manifestado a Rantzau que a la Comisión alemana se le ha concedido una prórroga que terminará el próximo 29 de Mayo, para que durante ella pudiese firmar la paz.

La contraproposición de paz alemana

Berlín.—En sesión secreta, que ha celebrado la Comisión de paz, Scheideman, dió cuenta de la contraproposición de paz que Alemania presentará.

Scheideman dijo, además, que la referida contraproposición no se daría a la publicidad hasta que se haya entregado a los aliados.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 23 (5'30)

Practicando averiguaciones

La policía practica averiguaciones para el esclarecimiento de los supuestos sabotajes que vienen realizándose, haciendo comer a las caballerías algarobas envenenadas.

Negándose a ir en la candidatura sindicalista

El cartero Cirera se niega a figurar en la candidatura sindicalista.

El Alcalde de Palma

Ayer llegó a ésta el Alcalde de Palma, don Francisco Barceló Caimari.

Hoy saldrá para esa, a bordo del vapor «Rey Jaime I».

Salida de los aviadores. Vuelos para Madrid.—Regresan otra vez a Barcelona

A las seis de la mañana de ayer salió de Barcelona para Madrid el aviador italiano Steppani, quien, a causa del mal tiempo y a haber sufrido además una «panne» en el motor, tuvo que aterrizar en el pueblo de Flix.

El aviador llegó horas después a esta ciudad.

Más tarde fué traído su aparato.

El aviador, también italiano, Grassa, que salió después de Steppani, tuvo que regresar al aeródromo, a causa de la intensa niebla que reinaba.

Robo de 12.000 francos

Han sido detenidos dos sujetos presuntos autores de haber cometido un robo de doce mil francos a un vecino de Gigneras.

Orden del Gobernador a los Alcaldes

El Gobernador civil se ha dirigido a los Alcaldes ordenándoles que no intervengan ni en favor ni en contra de los candidatos que se presenten en las próximas elecciones.

El Sr. Vázquez de Mella

Es probable que el señor Vázquez de Mella se presente candidato incluido en la candidatura de la Unión Monárquica.

Palos Garí.

PENSAMIENTOS EUCARISTICOS

SEGUNDA EDICIÓN

PRECIO: 1 ejemplar 20 céntimos

Descuento en mayores pedidos.

Imprenta La Esperanza, Lonjeta, 11

Biblioteca «RECONQUISTA»

PRIMER VOLUMEN

«LAS VIDAS HUMILDES»

POR

Luis León

Precio: Ptas. 1'95

Administración de CORREO DE MALLORCA

Próximas Oposiciones

Ingreso en el Cuerpo de Contabilidad del Estado con el haber de 6.000 y 3.000 pesetas anuales. Preparación completa bajo la dirección de don Sebastián Sancho, oficial por oposición, del citado Cuerpo. Para detalles: Academia Politécnica Sancho Estelrich, C. Formiguera, 11.

Carbón barato

De Enoira a 7 y 8 reales arroba

Para Herreros y Cocinas Económicas

Aglomerado en Ovoides, 40 kg. 1'75 ptas.

Lignito 40 kg. 2'00 »

Servido a domicilio.—Reperto diario

Conquistador, 25.—San Miguel, 159.

Casa BAR-LOCK

Máquinas para escribir